



Recuerda que puedes escuchar el podcast de esta semana pinchando [AQUÍ](#)



# Guadalcanal **I**nformación

Síguenos en Facebook e Instagram y también en whatsapp y Telegram

## Guadalcanal vuelve a repetir la fórmula del éxito con la Velá de Santa Ana



### DEPORTES

Adrián Moreno gana su tercera Milla Urbana

Léelo en [GuadalcanalDeportes](#)



### ACTUALIDAD

El Club de Pesca Amigos de la Caña organiza un nuevo Trofeo de Feria el 13 de agosto

**Pag. 18**





## Magia santanera

Una vez más volvió a vestirse de gala. Un año más lució esplendorosa, bella, radiante, hermosa. Santa Ana se puso su mejor vestido para decir adiós a julio. Pintó la mejor de sus sonrisas y se la regaló a un pueblo encantado con este barrio. Durante cuatro noches y tres días ha sabido arrimar sus labios al oído agradecido. Ha rozado con la yema de los dedos la piel erizada del transeunte. Ha reído con el niño y ha llorado con el anciano. Ha bailado al son de la música y en su retina se quedaron impresas las dotes del talento de sus vecinos. Ha visto amaneceres y atarderes de fiesta. Ha visto mover sus cimientos al son de la alegría, de bicicletas, sacos y ollas. Ha ganado una carrera contra viento y marea. Pero sobre todo, y ante todo, para Guadalcanal, ha desplegado su única y característica magia santanera.

### ÍNDICE DE CONTENIDOS

<a href="#">Actualidad.....</a>	<a href="#">3</a>
<a href="#">Personajes de Guadalcanal.....</a>	<a href="#">4</a>
<a href="#">El Objetivo.....</a>	<a href="#">5</a>
<a href="#">En Portada.....</a>	<a href="#">6</a>
<a href="#">Deportes.....</a>	<a href="#">16</a>
<a href="#">Sociedad.....</a>	<a href="#">18</a>
<a href="#">El Tiempo.....</a>	<a href="#">19</a>

### TELÉFONOS DE INTERÉS

#### Casa de la Cultura

954886830

#### Consultorio Médico

954886540

#### Farmacia

954886115

#### Gasolinera

954886246

#### Guadalinfo

9544886120

#### Guardia Civil

954886013

#### Policía Local

647521911

#### Coche Correos

637168049

#### SAE

955889576



Organización  
de las Naciones Unidas  
para la Educación,  
la Ciencia y la Cultura



Sierra Norte de Sevilla  
Geoparque  
mundial de  
la UNESCO

## El Ayuntamiento de Guadalcanal condena los actos vandálicos sufridos por las nuevas farolas de La Erilla



### Redacción

El Ayuntamiento de Guadalcanal ha denunciado públicamente esta semana un acto vandálico en la localidad. Hace menos de una semana se informaba de la instalación de las nuevas farolas en el barrio de La Erilla. Días después, sin embargo, estas farolas aparecieron con los cristales rotos. Un hecho que el consistorio ha condenado enérgicamente. En esa misma denuncia el ayuntamiento explica que “debemos entender que lo que hay en el pueblo es de todos y de esta manera, si se rompe, lo pagamos todos”. Asimismo, han asegurado que la Guardia Civil está al tanto de la situación y va a incrementar la vigilancia en la zona. Por último, se ha pedido a los vecinoscivismo para procurar que este tipo de actos no se vuelvan a repetir.



## 107. “Plaga de langosta en Guadalcanal”

*Jesús Rubio sigue acercándonos semana a semana la historia de Guadalcanal a través de sus viñetas. En esta ocasión nos trae otro dato curioso como lo es el de la plaga que asoló nuestra localidad en abril de 1935. Algo que, según parece, no ocurría desde hacía más de veinte años.*

**Si quieres conocer y saber más acerca de Jesús Rubio puedes seguirlo en sus cuentas de  y **

En abril de 1935, una plaga de langosta se ceba con los campos de Guadalcanal y de otros pueblos limítrofes.

No se había visto una igual desde 1914.





## *Santa Ana enigmática*

**Araceli Veloso**

A Ara Veloso la afición a la fotografía le viene desde hace años. Ahora asegura tener más tiempo y poder dedicarse algo más a esa afición.

En general le gusta cualquier tipo de fotografía, aunque retrato, paisaje y nocturna son sus favoritas.

Le llena mucho echarse la cámara en la mochila, mirar por la pantalla o el visor y disparar. Asegura que fue muy bonito e interesante descubrir éste hobby.



## Guadalcanal disfruta del éxito de una nueva Velá de Santa Ana

**Numeroso público y actividades de lo más entretenido han sido las constantes en esta nueva Velá de Santa Ana que hemos vivido entre el jueves y el domingo**

### Redacción

Un año más, despidiendo julio, Guadalcanal celebró su tradicional Velá de Santa Ana. Una fiesta ya indispensable dentro del calendario local y que gozó, como de costumbre, de una estupenda respuesta del pueblo guadalcanalense.

El inicio de los actos lo marcó en esta ocasión, antes de la inauguración oficial, el espectáculo de títeres que ofreció Teatro de pocas luces con la clásica obra Caperucita Roja. Este evento, que tiene lugar normalmente en la mañana del domingo, cambiaba de día y suponía todo un acierto, vista la gran afluencia de niños y padres que tuvo.

Una vez finalizado este teatro se procedió al acto tradicional de inauguración, donde tomó la palabra en un principio la Alcaldesa de Guadalcanal, Regina Rivero, quien deseo a los presentes una feliz Velá. A continuación, intervino la Delga-



da de Cultura y Patrimonio, Inmaculada Mejías, que desgranó el programa de actos de esta Velá de Santa Ana 2023.

Ignacio Gómez fue el encargado de presentar la Revista de Feria y Fiestas de este año. Ilustrada con imágenes de su interior, Ignacio fue detallando los contenidos que encontraremos en esta publicación este año.

La primera jornada de esta Velá de Santa Ana contó con muy buena afluencia de público, que disfrutó del entorno de la iglesia y el bar que ha montado para la ocasión la Hermandad de la Vera Cruz, y que visitó las exposiciones artesanía local de Rafael Rodríguez, y la de pintura sobre Santa Ana y sobre las Cofradías de Guadalcanal, de María Moyano.



## José Manuel Fuentes hace doblete en los concursos de pintura

### Redacción

Esta primera jornada inaugural sirvió, igualmente, para hacer entrega de los premios de pintura organizados por el Ayuntamiento de Guadalcanal. Han sido dos los certámenes convocados este año, sirviendo uno de ellos para elegir la portada de la revista de feria. El otro, como suele ser habitual, giró en tonor a una temática más general.

Se da la circunstancia de que en esta ocasión, tanto el de la revista de feria como el de temática generalista han recaído en la misma persona. Se trata de José Manuel Fuentes, quien también ganara uno de los concursos del pasado año. Hicieron entrega del premio la Alcaldesa de Guadalcanal, Regina Rivero y la Delegada municipal de Cultura y Patrimonio Inmaculada Mejías.



## Carreras y ollas ponen la ilusión a la mañana del viernes con los Juegos Tradicionales



### Redacción

La mañana del viernes volvió a vestirse de juegos tradicionales. Unos juegos que volvieron a reunir a niños y niñas de todas las edades para participar en las distintas pruebas propuestas.

A las diez de la mañana se procedió a la inscripción de los participantes, y a las once se comenzó con las carreras de cintas en bicicleta. Unas carreras que se desarrollaron en tres categorías, al igual que el juego posterior, el de las carreras de sacos.

Para cerrar esta mañana de juegos populares se procedió al colgado y posterior rotura de ollas, con sorpresas para todos los participantes.



### Redacción

Los juegos populares de Santa Ana, en esta ocasión, y de la Feria, en la última semana de agosto, no serían lo mismo sin la inestimable colaboración de Manuel Moreno y Enrique Cote. Su ayuda desinteresada hacen posible estos juegos, y por ello el Ayuntamiento ha querido reconocer su colaboración.

## Anabel Rivera y Dj Francis Buiza pusieron el broche al viernes con música

### Redacción

Cuando la noche cayó sobre Santa Ana la música abrigó el ambiente de la velá gracias, en un primer momento, al flamenco más puro que trajo consigo Anabel Rivera. Procedente de Cádiz, Anabel puso garra y corazón en una actuación para el recuerdo en el que demostró arte y talento gracias a una voz inconmensurable.

El punto y final a esta noche de viernes lo puso, también con música, Dj Francis Buiza.



## Rafael Rodríguez presentó su libro *Los niños de la infancia vacía*



### Redacción

La mañana del sábado supuso la jornada cultural con mayúsculas en la Velá de Santa Ana.

En primer lugar, poco después de las doce daba inicio la presentación del nuevo libro de Rafael Rodríguez Jiménez. Quinta obra publicada por Rafael que vuelve a tocar la fibra sensible de los recuerdos. De aquellos niños que tuvieron que apartar su infancia para ayudar, con su trabajo, a la maltrecha economía familiar de la época. Ignacio Gómez actuó de prologuista de esta presentación y el propio autor del libro explicó los pormenores de esta nueva historia de historias que ha dado en llamar *Los niños de la infancia vacía*. Un libro repleto de historias y vivencias que el propio Rafael ha ido recopilando de todo aquello que ha sabido gracias a conversaciones sinceras con amigos y vecinos de Guadalcanal.



## Jesús Rubio maravilla al público asistente con su conferencia sobre la inquisición en Guadalcanal

### Redacción

Tras la presentación del libro de Rafael Rodríguez, la Concejala de Cultura y Patrimonio, Inmaculada Mejías, dio paso a la conferencia de Jesús Rubio Villaverde, quien trató con maestría el tema de la Inquisición en Guadalcanal.

Una conferencia muy ilustrativa en la que el ponente aportó numerosos datos procedentes de una exhaustiva tarea de documentación que ayudó a entender este famoso tribunal, a la vez que desmitificó ciertas creencias arraigadas en el tiempo. Creencias tales como la visión de la Santa Inquisición como cazadores de brujas o la típica de las ejecuciones en la hoguera.

Así, quienes tuvieron la satisfacción de acudir a la misma pudieron conocer datos muy curiosos, como la importancia que tuvo Guadalcanal en aquella época, el nombre de algunos de los vecinos investigados o los delitos perseguidos. Un hecho este último que estuvo ilustrado con algunos ejemplos, como el de las sospechas que levantaba cocinar con aceite de oliva en lugar de con manteca de cerdo, no hacer la cruz en el pan o descansar los sábados.

Jesús Rubio aportó datos basados en sus investigaciones, siempre teniendo a Guadalcanal y su gente como protagonista y acudiendo a una fuente de suma importancia como es el Archivo Histórico Nacional.



## Redacción

Para finalizar esta mañana del sábado, se procedió a la entrega de premios del concurso de relato corto y poesía. El primero de ellos recayó en José Agustín Blanco Redondo por su relato *Un otoño interminable*, mientras que el de poesía se lo llevó Laura Blanco González gracias a su poema *Volver*. Ninguno de los dos autores pudo estar presente en el acto de entrega, pasando a leer las obras ganadoras José Ángel Fontecha, en relato y Lola Franco, en poesía. Cerró el acto Regina Rivero agradeciendo la presencia del público asistente, el autor de la obra literaria presentada, la labor del conferenciante y el trabajo llevado a cabo por los técnicos municipales José Luis Rincón y Cristina Díaz. Asimismo, el Ayuntamiento de Guadalcanal quiso hacer extensivo el agradecimiento a la Asociación Guadalcanal por su Recuperación Patrimonial por su labor y su exquisito gusto en la decoración de la Iglesia de Santa Ana para la celebración de estos actos.

## José Agustín Blanco y Laura Blanco ganadores del Concurso de relato corto y poesía



## Los juegos tradicionales divertieron a niños y niñas de Guadalcanal

### Redacción

Por otra parte, mientras estos actos tenían lugar en el interior de Santa Ana, en el exterior de la iglesia el Centro Juvenil La Pecera, de la mano de Joaquín Muñoz y las voluntarias de la Escuela de Verano se han desarrollado talleres y juegos con los que los más pequeños se lo han pasado en grande.



## Ignacio Gómez recibió el reconocimiento por su colaboración en la organización de la Velá de Santa Ana

### Redacción

La mañana del sábado también sirvió para reconocer la labor de Ignacio Gómez, anterior Delegado de Cultura y Patrimonio del Ayuntamiento de Guadalcanal quien colaboró con la organización de esta Velá de Santa Ana. Regina Rivero e Inmaculada Mejías procedieron a entregarle un reconocimiento por esta labor en los actos llevados a cabo este sábado en Santa Ana.

## El idilio con la música vivió un nuevo capítulo en la noche del sábado



### Redacción

Hay actos que son intrínsecos a la Velá de Santa Ana, y uno de ellos es el del concierto de la Banda de Música Ntra. Sra. de Guaditoca. Un concierto que, una vez más, volvió a celebrarse en la noche del sábado y que congregó a un importante número de personas que quisieron disfrutar de esta nueva demostración de talento.

La banda estuvo dirigida por Francisco Javier Carrasco, quien cedió la batuta en dos de las obras interpretadas a Nacho Caballero.

El repertorio destacó por la magnífica conjunción de obras importantes y pasodobles de concierto. De entre lo variado y rico del mismo cabe destacar obras como Pasadena, Concierto D'amore o Fandango Fantasy, entre otras.

Al término del acto, el director de la formación, Francisco Javier Carrasco, recibió el pertinente agradecimiento de manos de la Alcaldesa de Guadalcanal, Regina Rivero.



## Santa Ana celebró a lo grande el fin de fiesta musical de este sábado

### Redacción

Con música se abrió y también con música se cerró la noche del sábado gracias al Trío Stylos. Un fin de fiesta que congregó a gente de todas las edades para disfrutar de la Velá en el mejor ambiente posible.

## Las Rutas de Leyenda cumplen diez años con muy buena salud

### Redacción

La proliferación de público en cada uno de los eventos celebrados en esta Velá ha sido una constante durante estos cuatro días. La celebración de las Rutas de Leyenda no podía ser menos. Y más este año que se celebraban los diez años de la primera vez que se realizaron estas leyendas. De nuevo, de la mano de Rafael Rodríguez los participantes pudieron recorrer el pueblo escuchando las leyendas que rodean a Guadacanal y los distintos lugares en los que tuvieron lugar.



## Humor a golpe de cortometraje para despedir la Velá de Santa Ana 2023

### Redacción

La Velá de Santa Ana tuvo su conclusión en la jornada del domingo con la proyección de una muestra de cortometrajes del Festival Sonría por favor. De la mano de La cuarta pared, el grupo encargado de la organización de dicho festival, el público congregado en Santa Ana pudo disfrutar de los ingeniosos trabajos que protagonizaron la sección oficial de este festival nuestro que se consolida con el paso de los años y del que podremos disfrutar nuevamente este mes de octubre.

## El campeonato de futbito entra en su semana de descanso

### Redacción

El campeonato de futbito ha llegado a su meridiano y ofrecerá un descanso a sus participantes, que volverá a la competición el próximo lunes 7 de agosto.

Antes de esa cita con la reanudación de la competición, hemos de señalar que el Tivetanos se ha colocado como líder en solitario, contando sus partidos por victorias. Me la Piso continúa en segunda plaza y los Opaitos se consolidan como terceros. En Cadetes el líder es Aston Birra y en Femenino Las Galácticas. Benjamines y Alevines comenzarán su segunda vuelta con Los Papisitos y Fenerbache comandando la clasificación en cada una de estas categorías.

SENIOR			
POS	EQUIPO	J	PTOS
1	TIVETANOS	4	12
2	ME LA PISO	5	9
3	OPAITOS	4	7
4	FUENTE DEL ARCO	4	6
5	OLIMPIAGORDOS	4	6
6	RED DEVILS	4	4
7	KEPA JAMETXO	5	0



## Veteranía y juventud en el Torneo de Tenis

### Redacción

El torneo de Tenis de Guadalcanal sigue su curso en este verano de 2023. Un torneo que desde hace años viene albergando diferentes categorías y se viene desarrollando tanto en dobles como en individuales. En el torneo de este año no han querido faltar dos fieles a esta cita como son Ricardo y Crescencio. Dos veteranos que un año más se encuentran compitiendo y dando lo mejor de sí en este torneo veraniego

## La Milla Urbana volvió a brillar con fuerza en la Velá de Santa Ana

### Redacción

Si la mañana del viernes fue deportiva en la Velá, la tarde dio comienzo de la misma manera, con la disputa de la Milla Urbana en la Calle Santa Ana. Todo un espectáculo que volvió a congregar a un importante número de espectadores para presenciar esta carrera. Se dividió en las categorías de Prebenbamín, Benjamín, Alevín, Senior y Veteranos conformando carreras de muy bella factura. La Delegada de Cultura y Patrimonio Inmaculada Mejías procedió a la entrega de trofeos.



*Pueden ampliar información, consultar clasificaciones y leer otras noticias deportivas en*  
**GuadalcanalDeportes**



## El Club de Pesca Amigos de la Caña convoca un nuevo Trofeo de Feria y II Memorial Manuel Pilar Álvarez

### Redacción

El club de pesca Amigos de la Caña, con la colaboración del Ayuntamiento de Guadalcanal, organizará un año más su tradicional Trofeo de Feria y II Memorial Manuel Pilar Álvarez con el que continuar incentivando esta pasión que vienen desarrollando desde hace décadas.

Este año dicho trofeo se desarrollará el domingo 13 de agosto entre las 8 de la mañana y las 12 del mediodía. Antes, sin embargo, se procederá a la concentración de los concursantes en la Plaza de España a las 5:45, la salida al lugar de celebración de dicho concurso quince minutos más tarde, el sorteo y entrada de

pesquiles a las 7h y el posterior cebado intensivo.

El concurso tendrá una mecánica sencilla, pudiendo utilizarse una sola caña por concursante, con boyas plomeadas y un solo anzuelo. Además, se utilizarán cebos naturales, nunca artificiales y las capturas conseguidas, tras su pesaje, serán devueltas al agua.

Ganará quien obtenga un mayor pesaje, otorgándose un punto por cada gramo. En la práctica de dicho pesaje, a fin de que sirva de testigo y auxilie en las labores necesarias, actuará el concursante contigo. En caso de empate ganará el pescador con número de pesquil más bajo.

Habrará trofeos para los seis primeros clasificados de la general. Además, también se entregará el trofeo Memorial Manuel Álvarez Pilar al primer clasificado local. Para la categoría infantil, de menores de 15 años habrá trofeo para los tres primeros clasificados. Además, se otorgará trofeo al mejor veterano, la mejor fémica y la pieza mayor.

Las inscripciones podrán formalizarse en el Bar del Cine, mismo lugar donde se procederá a la entrega de trofeos, hasta el 10 de agosto. La participación tendrá un precio de 20 euros para adultos, quedando exentos de pago alguno las fémicas y los menores de 15 años.

dom. 30		lun. 31				mar. 01		mié. 02		jue. 03	vie. 04	sáb. 05
12-18 h	18-24 h	00-06 h	06-12 h	12-18 h	18-24 h	00-12 h	12-24 h	00-12 h	12-24 h			
36°C	25°C	22°C	34°C	34°C	23°C							
Probabilidad de precipitación												
0%	0%	0%	0%	0%	0%	0%	0%	0%	0%	0%	0%	0%
Cota de nieve a nivel de provincia (m)												
Temperatura mínima y máxima (°C)												
22 / 39		21 / 37				18 / 36		19 / 35		19 / 33	19 / 34	20 / 35
Dirección y velocidad del viento (km/h)												
O	N	NO	O	O	NO	N	NO	NO	NO	NO	NE	E
15	15	5	10	15	10	15	10	15	20	15	10	10
Índice ultravioleta máximo												
10		10				10		10		10		
Avisos: Sierra norte de Sevilla												

## El tiempo en Guadalcanal

Decimos adiós a julio y hola a agosto. Se va la mitad del verano y comienza la otra mitad, la que, dentro de los límites propios de esta época estival, se presenta más fresca, o al menos, no tan calurosa. Y de momento cumple con lo que se le presupone. Después de un domingo en el que hemos tenido aviso amarillo por altas temperaturas toca vivir una semana más placida con unas temperaturas que van a ir descendiendo en sus máximas paulatinamente hasta llegar a los treinta y tres grados de una jornada de jueves que se presume placentera. Ese mismo día tendremos también mínimas suaves de 19 grados. De cara al fin de semana parece ser que habrá una nueva subida, aunque sin dramatismo alguno.



## La frase de la semana

*“Agosto relente, agua corriente”*

